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Madame la Présidente, 
Monsieur le Secrétaire Général,  
 

Je lisais, ce lundi, dans le quotidien helvétique Le Temps des déclarations de notre 
secrétaire général, Abdou Diouf, qui nos interpellait : « Ne laissez pas s’étioler le 
français ! » 

Comme vous, Monsieur le Secrétaire général, ja pense qu’il faut maîtriser plusieurs 
langues. Mais el importe « … que les francophones expriment leurs idées et leurs 
valeurs dans leur langue partagée… » « … car c’est la meilleure façon de défendre 
sa culture, son identité et donc de se faire respecter. » 

La Francophonie préconise la diversité culturelle et linguistique face à une tendance 
à l’uniformisation. Nous l’encourageons à continuer à jouer un rôle vital dans la 
promotion du dialogue des cultures.  

 
Nous félicitons Sainte-Lucie , les Seychelles et le Liban pour la signature des 
premiers « Pactes linguistiques ». Cette nouvelle idée lancée lors du Sommet de 
Québec, destinée à promouvoir la langue française au sein des Etats membres a été 
suivie d’effet. Nous souhaitons beaucoup de succès à  la poursuite de la mise en 
place de cette nouvelle initiative déterminante pour notre Organisation. 

 

Il est fondamental que l’OIF et ses opérateurs contribuent à aider les Etats et 
Gouvernements à assurer l’accès de tous les enfants à un cycle complet d’études 
primaires en éliminant les disparités entre les sexes. Elle doit également favoriser la 
formation et la recherche orientées vers le développement et l’emploi en utilisant des 
produits novateurs. Nous soutenons l’Initiative francophone pour la formation à 
distance des maîtres et nous encourageons sa mise en œuvre, en particulier à Haïti.  

Je puis vous dire que le système éducatif andorran comprend notre enseignement 
national mais aussi, l'enseignement français et l'enseignement espagnol. L’Andorre 
défend fermement les valeurs du plurilinguisme auprès des jeunes générations. Nous 
accordons une importance toute particulière à la langue française, d’une part, par 
son attache historique et institutionnelle à notre pays et d’autre part parce-que nous 
avons bénéficie du système d’enseignement français implanté dans notre pays 
depuis la fin du XIXe siècle.  



Pour la Francophonie, le rôle joué par TV5 Monde est essentiel. Reçu par plus de 
200 millions de foyers, TV5 Monde permet de renforcer la présence francophone 
dans le paysage audiovisuel international. En Andorre nous sommes en train de 
mettre en œuvre une reforme de notre paysage audiovisuel qui nous permettra de 
bénéficier en janvier 2011 de nouvelles télévisions francophones. 

Nous voulons accéder tout particulièrement à France24. 

Nous œuvrons ainsi avec la volonté de renforcer la présence du français dans notre 
société et dans notre culture. 

Je vous remercie.  


